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Ata da 11ª Reunião Extraordinária do Conselho Universitário da Universidade 

Federal do Oeste da Bahia. 

Aos  dezesseis dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, às nove horas e vinte e 1 

cinco minutos, reuniram-se, por videoconferência e com transmissão ao vivo, em caráter 2 

extraordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência da Magnífica 3 

Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que presidiu a sessão a partir 4 

da sala de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando com a 5 

presença do Vice-Reitor Pro Tempore, Professor Jacques Antonio de Miranda, da 6 

Representante da Pró-Reitora de Administração e Infraestrutura, Jaqueline Fritsch, do 7 

Diretor do Centro das Ciências Exatas e das Tecnologias, Professor Valdeilson Souza 8 

Braga, da Pró-Reitora de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação, Professora Luciana 9 

Lucas Machado, do Pró-Reitor de Tecnologia da Informação e Comunicação, David 10 

Dutkievicz, do Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Paulo Roberto Baqueiro 11 

Brandão, do Representante dos Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação, Professor 12 

Carlos Henrique Lucas Lima, do Representante Docente do Centro das Ciências Exatas 13 

e das Tecnologias, Professor Jonatas Gomes da Silva, do Representante Docente do 14 

Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professor Arlindo Gomes de Macêdo 15 

Júnior, da Representante dos Técnico-Administrativos em Educação, Simone Leal 16 

Souza Coité, da Pró-Reitora de Graduação e ações Afirmativas, Professora Anatália 17 

Dejane Silva de Oliveira, do Diretor do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, 18 

Professor Rafael da Conceição Simões, do Diretor do Centro das Humanidades, 19 

Professor Rubio José Ferreira; da Diretora do Centro Multidisciplinar de Santa Maria 20 

da Vitória, Professora Vera Regiane Brescovici Nunes, e da Representante dos 21 

Técnico-Administrativos em Educação, Jaci Betania Barbosa da Silva, presentes na  22 

sala de videoconferência do campus de Santa Maria da Vitória; do Vice-Diretor do Centro 23 

Multidisciplinar de Barra, Professor Paulo Roberto de Moura Souza Filho, e da 24 

Representante dos Discentes, Camilla Mércia Almeida Lima, presentes na  sala de 25 

videoconferência do campus de Barra; do Vice-Diretor do Centro Multidisciplinar de 26 

Bom Jesus da Lapa, Professor André Issao Sato, e do Representante Docente do Centro, 27 

Professor Jorge Luís Oliveira Santos, que se encontravam na sala de videoconferência 28 

do Campus Lapa; do Representante Docente do Centro de LEM, Professor Pedro Dias 29 

Pinto, da Representante dos Técnico-Administrativos em Educação, Eliane Oliveira dos 30 

Santos, do Representante dos Discentes, Igorh Barbosa Neves Queiroz, e do 31 

Representante dos Coordenadores dos Cursos de Graduação, Professor Felipe da Silva 32 

Figueira, que se encontravam na sala de videoconferência do campus de Luís Eduardo 33 

Magalhães; para tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação da Proposta do Projeto 34 

Pedagógico do Curso de Medicina, Modalidade Bacharelado, 35 

Processo 23520.010009/2019-73, Apresentação: Professor Lancaster Monteiro Diniz 36 

– Coordenador do Curso, e Professor Adryano Augustto Valladão de Carvalho – 37 

Vice-Coordenador do Curso, Relatora do Parecer da PROGRAF: Professora 38 

Anatália Dejane Silva de Oliveira. Havendo quórum, a Magnífica Reitora Pro Tempore, 39 

Professora Iracema Santos Veloso, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em 40 

callto:23520.010009
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Barreiras e aos que se encontravam nos campi de Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo 41 

Magalhães e Santa Maria da Vitória. Deu início à reunião e convidou para compor a mesa, 42 

o Vice-Coordenador do Curso, Professor Adryano Augustto Valladão de Carvalho, a 43 

Vice-Diretora do CCBS, Professora Pablinny Moreira Galdino de Carvalho, o Professor 44 

Bruno Klecius Andrade Teles, e as Técnicas Administrativas em Educação, Cássia da 45 

Penha de Jesus Cerqueira e Maria Cristina Guimarães Zanetti. Agradeceu e 46 

cumprimentou todos os servidores que contribuíram com o trabalho. Registrou que o 47 

coordenador do Curso, Professor Lancaster Monteiro Diniz, teve uma emergência como 48 

Médico e não foi possível que chegasse a tempo para a apresentação. Informou, também, 49 

que o Professor Marcello da Silveira Paschoalini, o primeio docente Médico do curso, foi 50 

convidado para a apresentação do PPC mas ainda não havia chegado. Passando ao ponto 51 

de pauta único, a Presidente passou a palavra ao vice-coordenador para sua apresentação. 52 

O Professor Adryano Carvalho cumprimentou a todos e procedeu à apresentação. Fez um 53 

breve histórico sobre a implantação do curso na UFOB. Deu destaque ao enfoque do curso 54 

que é dar prioridade à atenção básica à saúde. Apresentou a matriz do curso, sua carga 55 

horaria e sua organização. Apresentou a justificativa e os objetivos do curso, o perfil 56 

profissional do egresso e fez uma explanação de todos os dados técnicos do curso. O 57 

Coordenador pontuou o Obetivo Geral do curso, qual seja: Formar o médico, generalista, 58 

humanista, crítico e reflexivo, capacitado para atuar pautado em princípios éticos, no 59 

processo de saúde-doença em seus diferentes níveis de atenção, com ações de promoção, 60 

prevenção, recuperação e reabilitação à saúde, na perspectiva da integralidade da 61 

assistência, com senso de responsabilidade social e compromisso com a cidadania, como 62 

promotor da saúde integral do ser humano. Pontuou, ainda, os Objetivos Específicos do 63 

Curso, suas competências e habilidades previstas para a formação do graduando. Fez uma 64 

explanação geral das propostas do curso, das áreas de conhecimento, áreas de atuação 65 

profissional e detalhou a matriz curricular. Nas considerações finais relacionou todos os 66 

envolvidos na elaboração do PPC e agradeceu pelo esforço e envolvimento de todos os 67 

docentes, técnicos administrativos em educação e estudantes que colaboraram nesse 68 

processo. Finalizada a apresentação, o Vice-coordenador agradeceu a todos pela atenção. 69 

A Presidente agradeceu pela exposição clara da proposta, seguindo as diretrizes, e 70 

manifestou sua satisfação quanto ao direcionamento do projeto. Convidou o servidor TAE 71 

do CCBS, Jocélio Matos Amaral, para fazer parte da mesa. Consultou aos representantes 72 

do CCBS se gostariam de fazer alguma complementação. O Diretor Rafael Simões 73 

parabenizou ao Professor Adryano Carvalho pela apresentação. Complementando a 74 

apresentação, informou que o processo de construção do PPC foi longo e demandou a 75 

colaboração de diversos servidores, sendo um desafio para o CCBS atender aos moldes 76 

da nova diretriz curricular para os cursos de medicina, estabelecida pelo Ministério da 77 

Educação. A construção do projeto demandou estudar o contexto local, regional e 78 

nacional para atender às necessidades prementes. Destacou que o curso de medicina tem 79 

35% (trinta e cinco por cento), no mínimo, da carga horaria do curso em estágio, o que é 80 

muito importante para a formação dos estudantes, e que o PPC era um reflexo dos 81 

esforços dispendidos pela Reitora Iracema Veloso e de todos os integrantes do CCBS que 82 

se dedicaram para a sua concretização. Em seguida, a Senhora Presidente passou a palavra 83 

à Relatora da PROGRAF, conselheira Anatália Oliveira, para a leitura do parecer. A 84 
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Relatora informou que o parecer foi organizado em itens que apresentam o objeto de 85 

análise. Solicitou que não fosse lido o histórico por se tratar de processo extenso, ao que 86 

a Presidente concordou. A Relatora prosseguiu a partir do item que tratava da elaboração 87 

do PPC e demais considerações. Finalizando a leitura do parecer, pontuou as 88 

recomendações de ajustes ao PPC de Medicina, Modalidade Bacharelado, a saber: 89 

Atualizar os dados da equipe diretiva do CCBS na folha de rosto; Deslocar parte do texto 90 

do item 6 (área de conhecimento) para apresentar o Histórico do curso, complementando-91 

o; Atualizar o texto que trata da Identificação do Curso; Deslocar para a justificativa do 92 

curso a caracterização da rede de saúde no Oeste Baiano; Inserir na justificativa do PPC 93 

dados referentes ao número de cursos de Medicina no país, no estado da Bahia e região 94 

Oeste; Atualizar o quadro de optativas; Registrar que as condições de trabalho para a 95 

implementação do projeto do curso não serão objeto de apreciação neste momento, assim 96 

como todos os demais cursos, será apreciado em momento posterior quando reunidas as 97 

informações por centro e/ou campus; Inserir o fluxograma em formato institucional, 98 

orientação paisagem em conformidade com o modelo institucional elaborado pela 99 

Prograf, após conferência junto ao Coordenador do Curso; Atualizar o quadro de 100 

conversão da carga horária total do curso em hora/aula e hora-relógio; Atualizar o quadro 101 

de ementas dos componentes optativos; Atualizar os códigos do ementário; Ajustar 102 

alguns item do Regulamento do Estágio Supervisionado em regime de internato, com 103 

normativas do REG; Organizar no formato de regulamento as Normas para Trabalho de 104 

Conclusão de Curso; Indicar a carga horária destinada à ACC; Incluir um parágrafo no 105 

item 9 (Marcos Teórico-Metodológicos) explicando como se dão as orientações 106 

formativas no âmbito do curso de Medicina, sobre os conteúdos relativos à 107 

responsabilidade ética e social conforme previsto no Regulamento de Ensino de 108 

Graduação, quais sejam: temáticas da História e da Cultura Afro-Brasileira e Indígena, 109 

conforme Resolução CNE/CP nº. 01, de 17/06/2004 e Lei nº. 11.645, de 10/03/2008; 110 

temáticas relacionadas à Educação Ambiental, conforme Resolução CNE/CP nº. 02, de 111 

15/06/2012; Incluir como optativo componente curricular ESTUDO DAS RELAÇÕES 112 

ÉTNICO-RACIAIS – 60h/a (CHU1062); Incluir como optativo componente curricular 113 

HISTÓRIA INDÍGENA – 60h/a (CHU1024); Sugerimos ainda acrescentar dois 114 

componentes curriculares optativos de Língua Estrangeira: LEITURA EM LÍNGUA 115 

INGLESA I (60h/a - CHU4069) e LEITURA EM LÍNGUA INGLESA II (60h/a - 116 

CHU5104); Indicar os códigos dos componentes curriculares que faltam após criação pela 117 

SU; substituir o texto “Politicas de Avaliação” pela versão atualizada a ser encaminhada 118 

eletronicamente pela CEGRAD/PROGRAF; Atualizar as informações do quadro de 119 

detalhamento curricular. Mediante o atendimento das considerações apresentadas, a Pró-120 

Reitoria recomendou a aprovação do PPC. Na sequência, a Presidente passou a palavra 121 

aos conselheiros para suas dúvidas e contribuições. Com a palavra, a conselheira Simone 122 

Coité mencionou o dia histórico com a apreciação do PPC de Medicina, sendo o 123 

fechamento de um ciclo importante para a Universidade. Parabenizou a todos os 124 

envolvidos e à Reitora Iracema Veloso pela dedicação em concretizar a implantação do 125 

curso de medicina na UFOB. Parabenizou, também, o diretor Rafael Simões que teve a 126 

sensibilidade de direcionar o curso de forma a contribuir para a saúde da região e atender 127 

aos anseios de todos. A Senhora Presidente agradeceu pelas palavras de elogio da 128 
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conselheira Simone Coité e, em seguida, convidou o estudante do curso de medicina, 129 

Thales Rodrigues da Silva, para compor a mesa. Os conselheiros Carlos Lima, Rubio 130 

Ferreira, Luciana Machado e Anatália Oliveira, para parabenizaram à equipe envolvida 131 

na construção do projeto, por todos os esforços e dedicação. Além de destacarem o grande 132 

trabalho desempenhado pela equipe da PROGRAF para a construção de todos os PPC’s 133 

da UFOB, computando um total de trinta projetos aprovados num período de um ano e 134 

meio. Com a palavra, o conselheiro Jacques Miranda iniciou sua fala parabenizando a 135 

Conselheira Anatalia Oliveira, em nome da equipe da PROGRAF pelo trabalho realizado 136 

durante a tramitação não apenas no projeto em apreciação, mas de todos os demais PPC 137 

que tramitaram no conselho. Em seguida, ressaltou o desafio enfrentado pela equipe 138 

diretiva e servidores do CCBS. Comentou sobre os desafios enfrentados no processo de 139 

implantação do curso de medicina e da sua importância para a região oeste do estado da 140 

Bahia. Parabenizou o NDE do curso em nome de Professor Adryano Carvalho pelo 141 

projeto apresentado, ressaltando os pontos positivos da proposta e seu diferencial entre 142 

outros cursos existentes. Em seguida, ponderou sobre a análise que realizou sobre a carga-143 

horária do curso, chamando a atenção para algumas inconsistências. Os comentários 144 

foram ratificados pelos conselheiros Anatalia Oliveira e Rafael Simões e justificadas 145 

como sendo provenientes de ajustes recentemente realizados na última versão do 146 

documento apresentado. O conselheiro Jacques Miranda realizou, ainda, observações 147 

sobre o internato, buscando compreender a organização proposta e seu impacto quanto à 148 

oferta durante o ano. O Professor Adriano Carvalho e o Conselheiro Rafael Simões 149 

justificaram a proposta e informaram que já haviam realizado os devidos cálculos, 150 

destacando que a carga-horária atendia aos requisitos legais, não havendo 151 

comprometimento em relação aos limites estabelecidos pelas Diretrizes Curriculares 152 

Nacionais (DCN). Após as observações, o conselheiro Jacques Miranda parabenizou 153 

novamente a equipe e desejou sucesso na sua implementação. Em seguida, a Presidente 154 

passou a palavra ao estudante o curso de medicina, Thales Rodrigues. O estudante 155 

cumprimentou a todos e informou que era aluno da primeira turma do curso de medicina 156 

da UFOB e elogiou o trabalho e acolhimento da instituição para com os estudantes. 157 

Agradeceu em nome de todos os estudantes trabalho desempenhado por todos os 158 

professores. Enalteceu o grande trabalho e dedicação da Reitora Iracema Veloso para com 159 

o curso e todos os estudantes. Logo após, a Presidente agradeceu pelos elogios. Reafirmou 160 

o compromisso da instituição para com os estudantes e o bom funcionamento dos cursos, 161 

Além de buscar trazer novos estudantes e realizar projetos externos para essa integração. 162 

Com a palavra, a conselheira Anatália Oliveira manifestou reconhecimento e 163 

agradecimento a todos que direta e indiretamente possibilitaram a criação do curso. 164 

Reconheceu os trabalhos e esforços desempenhados pela Professora Adma Lacerda, ex-165 

diretora do CCBS, e da Reitora Iracema Veloso, pois o que foi conseguido não teria sido 166 

possível sem seus esforços. Agradeceu especialmente à equipe da PROGRAF pelo 167 

empenho e dedicação. O conselheiro Rafael Simões lembrou da importância do curso 168 

para a região e convidou a todos para conhecerem a realidade do CCBS. Fez referência 169 

aos critérios de inclusão adotados pela UFOB, que possibilitaram que muitos estudantes 170 

em vulnerabilidade econômica pudessem optar por qualquer dos cursos oferecidos pela 171 

instituição. Agradeceu a todos os servidores, estudantes e aos professores que 172 
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colaboraram para a construção do PPC de medicina. E aos professores José 173 

Valber Meneses, Ademário Spinola e José Tavares, que foram os primeiros convidados 174 

para ajudar na implementação do curso. Agradeceu pela colaboração de todos os órgãos 175 

de saúde do município e solicitou ao conselho que o PPC fosse aprovado por aclamação. 176 

Em seguida, a Presidente passou a palavra ao Vice-coordenador do Curso para informar 177 

se acataria às recomendações. O Professor Adryano Carvalho informou, em nome do 178 

colegiado de Medicina, que acolhia as recomendações. Por conseguinte, a Presidente fez 179 

um agradecimento ao Professor Henry de Holanda Campos, ex-Reitor da Universidade 180 

Federal do Ceará, e a todos os professores da UFBA que deram apoio para a criação do 181 

curso: Naomar de Almeida Filho, José Valber Lima Meneses, Gildásio de Cerqueira 182 

Daltro, Ademário Galvão Spinola, José Tavares Carneiro Neto e ao Profesor Adryano 183 

Carvalho por toda dedicação e colaboração para o curso. Agradeceu especialmente à 184 

Professora Adma Lacerda por ter colaborada nas primeiras iniciativas para a implantação 185 

do curso. Registrou a atenção e colaboração dada pela Prefeitura Municipal de Barreiras. 186 

Fez um agradecimento especial aos servidores técnicos da UFOB por todo trabalho 187 

desempenhado. Logo após, atendendo a solicitação do conselheiro Rafael Simões, 188 

consultou aos conselheiros se concordavam com a aprovação do PPC de Medicina por 189 

aclamação, ao que todos manifestaram concordância. Não havendo mais contribuições, a 190 

Senhora Presidente declarou a aprovação por aclamação da Proposta do Projeto 191 

Pedagógico do Curso de Medicina, Modalidade Bacharelado, atendidas as 192 

recomendações do Conselho e da PROGRAF. A Senhora Presidente agradeceu a 193 

presença de todos. Às doze horas e quarenta e cinco minutos, a Presidente do Conselho, 194 

Professora Iracema Santos Veloso, encerrou a Reunião Extraordinária do Conselho 195 

Universitário da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser 196 

registrado, eu, Gleicianne Costa, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos 197 

os presentes, estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 16 de 198 

agosto de 2019. Ata aprovada na 8ª Reunião Ordinária do Consuni, realizada no dia 11 199 

de outubro de 2019. 200 
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